

info@kibe-kunterbunt.ch www.kibe-kunterbunt.ch

Jahresbericht 2022

Das Jahr 2022 war in erster Linie vom Umzug in die neuen Räumlichkeiten beim Hospiz geprägt. Der Umzug der ursprünglich für das Jahr 2020 vorgesehen war, hatte sich Corona-bedingt und aufgrund diverser Unvorhersehbarkeiten bei der Bauplanung um einige Jahre verzögert. Endlich konnte jedoch der Umzugstermin auf Ende 2022/ Anfangs 2023 festgesetzt werden.

Während der Bauphase lief für die Kibe die Detailplanung auf Hochtouren. Einerseits ging es um Fragen zur Ausstattung der Räumlichkeiten und der Aussenanlage. Andererseits musste auch die Umstrukturierung der VSB-Gruppe von 15 auf zwei Gruppen mit je 12 Plätzen sowie sowie der ASB-Gruppe von 19 auf 24 Plätze geplant werden.

Wichtig erschien uns auch sowohl die Eltern als auch die Kinder entsprechend auf den Umzug vorzubereiten. Aus diesem Grund fand im September ein Informationsabend für die Eltern statt, bei dem Fragen gestellt und Anliegen geklärt werden konnten.

VSB:

Anfangs Jahr durften die Kinder durch ein geplantes Projekt von Olivia spielerisch und mit verschiedenen Experimenten, sowie Aktivitäten die Farben kennen lernen. Über zwei Wochen hat dieses Thema die Kinder im Kreisli beschäftigt und sie durch den Tagesablauf begleitet.

Das Geburtstagsritual hat im April wieder gewechselt. Von den Indianern zu der Maus Mats.

Über das Jahr verteilt, konnten wir unsere Waldtage durchführen. Die Kinder entdecken dabei spielerisch den Wald und die Natur.

Im Herbst hat uns das Thema Arktis über 4 Wochen begleitet. Die Kibe wurde in dieser Zeit in eine grossartige Eislandschaft verwandelt, in der die Kinder Wale und Inuit entdeckten und kennenlernten.

Im Dezember zu unserem Adventsritual begleitete uns auch das «Zügelritual». Mit dem Affen Coco, mit Fotos und Bilderbüchern wurden die Kinder auf das Zügeln vorbereitet. Es wurden zusammen Kisten gepackt, welche dann auch gemeinsam an den neuen Standort gebracht wurden. Durch das konnten die Kinder bereits die neuen Räumlichkeiten besichtigen und beschnuppern.

ASB:

Die Nachfrage für die ASB bleibt weiterhin gross und wächst stetig. Durch die Erweiterung der ASB im Weissen Kreuz, konnten wir bereits ab dem neuen Schuljahr 2022/2023 am Dienstag-Mittag und -Nachmittag zwei ASB-Gruppen anbieten. Die eine Gruppe wird in den Kibe-Räumlichkeiten betreut, die andere im Weissen Kreuz. Auch am Freitag wurden zwei Mittagstische angeboten.

Auch für die ASB-Kinder wurde durch den Alltag und in den Ferien verschiedene Aktivitäten drinnen und im Freien sowie kreative Bastel- und Malangebote angeboten. Insbesondere unsere jüngeren Kinder wissen dies zu schätzen.

Ab Dezember war auch in der ASB das Thema Zügeln ein grosses Thema. Dementsprechend wurden die Kinder darauf vorbereitet.

Team:

In diesem Betriebsjahr konnte im Juli, Olivia Rytz ihr Diplom als FaBe K entgegennehmen und wir konnten sie bei uns anstellen. Herzlichen Glückwunsch!

Olivia hat zusammen mit Gaby Farron stellvertretend die Gruppenleitung von Alicia übernommen, da Alicia von August bis November eine grössere Reise unternommen hat. Sie waren eine grosse Stütze und haben die Gruppenleitung sehr gut umgesetzt. Wir danken den beiden für die grossartige Arbeit in dieser Zeit.

Sylvie Schweingruber hat uns auf das neue Schuljahr verlassen, da sie sich neu orientiert hat. Auch Birsen Özdemir hat uns in diesem Betriebsjahr verlassen.

Celina Kramer hat im August die 3- jährige Lehre zur Faße K gestartet.

Durch den Umzug und die Gruppenvergrösserung benötigten wir ab Januar zusätzliches Personal.

Wir konnten ab Januar Angelique Nauhaus und Nicolai Curty neu anstellen. Angelique Neuhaus hat die Gruppenleitung bei der Gruppe Zwerge übernommen. Nicolai Curty ist vor allem bei der ASB tätig und unterstützt die VSB-Gruppen an einigen Tagen Wir freuen uns auf die Zusammenarbeit mit ihnen.

Agota Raduly unterstützt uns seit Februar in der Küche und im Haushalt.

Beatrice Nösberger hat im März 2023 mit ihrer 2jährigen Ausbildung zur Institutionsleitung begonnen.

Vorstand:

Ende September durften wir Janine Wiltz und Melina Jallard in unserem Vorstand begrüssen. Wir freuen uns über diesen Zuwachs und bedanken uns für ihre tatkräftige Unterstützung.

Die Tatigkeit des Vorstands war vor allem durch den Umzug in die neuen Räumlichkeiten geprägt. Sowie weiterhin durch den Ausbau der ASB.

Mit den Gemeinden findet in regelmässigen Abständen mehrmals jährlich ein Austausch statt. Dies ermöglicht uns insbesondere eine raschere Lösungsfindung bei allfälligen Problemen, durch welche auch die Gemeinden betroffen sein können. Der Vorstand schätzt diese Zusammenarbeit sehr und bedankt sich bei den zuständigen Gemeinderäten für ihre Bereitschaft diese Gespräche zu führen.

Ende dieses Amtsjahr wird uns Jenny Guala nach 7 Jahren Vorstandstätigkeit verlassen. Wir danken ihr für ihre grossartige Engagement im Vorstand uns wünschen ihr alles Gute für die weitere Zukunft!

Finanzen

Das Budget 2022 konnten wir mit einem Gewinn von 23'000 CHF abschliessen, dies dank der finanziellen Unterstützung, die wir durch den Kanton Freiburg aufgrund unseres grösseren Platzangebotes erhalten haben. Auch von der Loterie Romande wurden wir wieder mit einem Beitrag für den Umzug unterstützt.

Dank

Zuletzt danke ich allen, die zum guten Gelingen der Kibe Kunterbunt beigetragen haben:

- Allen Eltern, die uns ihre Kinder anvertrauen
- Unseren Mitarbeiterinnen für ihr grosses Engagement
- Dem Vorstand für ihre grossartige Unterstützung
- Den Gemeinden Gurmels, Kleinbösigen und Ulmiz

Gurmels, den

Beatrice Nösberger Leiterin KiBe Kunterbunt